

**Aron Gabriel**



**E-MAIL: [Aron.Gabriel@jupa-in.de](mailto:Aron.Gabriel@jupa-in.de)**

---

Jugendparlament Ingolstadt  
Erster Vorsitzender  
Luke Heinemann

Ingolstadt, den 19.11.2021

**Antrag:** Vernetzung der bayerischen Jugendgremien

Ich Aron Gabriel stelle folgenden **Antrag**:

1. Das Jugendparlament gründet eine Arbeitsgruppe "Vernetzung"
2. Die Arbeitsgruppe soll bayerische, kommunale Jugendgremien vernetzen, einen inhaltlichen Austausch anregen und einen Zusammenschluss fördern.
3. Das Ziel der Arbeitsgruppe ist ein Zusammenschluss bayerischer Jugendgremien in einem Dachverbandsverein.

**Begründung:**

Jugendparlamente auf kommunaler Ebene sind eine große Möglichkeit jungen Menschen mehr Einfluss in der Politik zu geben.

Es gibt unzählige Beispiele, dass diese Form von Jugendbeteiligungen nachhaltigen Erfolg haben, was die Entwicklung der Kommune angeht. Doch bis jetzt arbeiten die Beteiligungsformen, vorallem in Bayern, sehr isoliert voneinander, obwohl es viele Parallelen in der politischen Arbeit und Projektarbeit gibt. So werden vielerorts oft ähnliche Ideen von der Jugend heraus versucht umzusetzen, jedoch entwickelt jedes Gremium sein eigenes Konzept für jene Ideen. Ein Zusammenschluss der Jugendgremien in Bayern kann den Beteiligungen eine Plattform bieten, sich inhaltlich und persönlich über ähnliche Ideen und Probleme auszutauschen. Genauer soll der Zusammenschluss die vier Säulen, Gründung neuer Beteiligungsformen, Unterstützung der bestehenden Gremien durch Finanzen und bestehende Netzwerke, Initiierung von regional übergreifenden Projekten und Forderung von mehr Rechten für Jugendbeteiligungen, abdecken und sich als Sprachrohr der Jugendpolitik sehen. Als Vorbild für die Gründung eines Dachverbandsverein bestehen bereits fünf Dachverbände in anderen Bundesländern.

Der Zusammenschluss bayerischer Jugendgremien ist eine einmalige Möglichkeit inhaltlich zusammenzuarbeiten und politisch als Vertretung der Jugendgremien in Bayern Einfluss zu nehmen.

Aron Gabriel